
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

日頃より生協活動へ参加いただき、ありがとうございます。 

 この『総代通信』は、年 4 回程度の発行を予定しています。コープみえの事業や活動の様子、総代

どうしの共有情報など、総代のみなさんのお役に立てる情報を発信していきたいと思っています。ま

た、総代のみなさんからの“声”も受け付けております。知りたいことや掲載してほしいことなどが

ありましたら、機関運営課までお気軽にご連絡ください！ 
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2023 年 10 月 20 日号 
 
編集・発行：機関運営部 機関運営課 

Phone：059-271-8502 

Fax：059-222-5025 

Mail: https://www.coop-mie.jp/form-soudai 

(総代に関するご連絡・お問い合わせフォーム) 

コープみえ 理事長 

鈴木 稔彦 

こちらからもアクセスできます→ 

理事長よりご挨拶 

総代のみなさま、これから１年間総代としての活動、よろしくお願いいたします。 

コロナの感染症法上の位置づけが緩和され、地域のお祭りなどの行事など「４年ぶりの開催」を謳った

イベント開催のニュースを聴くことも多くなりました。コープみえにおいても組合員が参加する多くの活

動が再開されてきています。コロナは私たちのくらしに様々な問題をもたらしましたが、人と人との「つ

ながり」の大切さをあらためて実感することにもなりました。そして、一人ひとりのくらしを守り、より

良い生活を実現していくための生協の役割もより一層明確になってきたのではないでしょうか。 

生協が生協らしくその活動を広げていくためには、組合員による民主的な運営を基本としていかなけれ

ばなりません。つまり「声」を大切にして、その「声」を実現するためにどうするのか、みんなで考え合

うことが必要です。総代会では総代のみなさんの参加により、活動方針への賛否を問いますが、多数決で

決まったからそれで終わりではありません。少数意見だから無視してもいいということにはならないはず

で、お互いの意見を尊重しながら、みんなでどうしたらよいのかを考えていくことが大切です。 

もちろん、時には利害が対立する意見もあるかもしれません。すべての声に今すぐ 

対応できる力量が備わっているわけでもありません。それでもその一つひとつの声を 

大切にしてこそ、生協はみなさんの期待に応えられる組織になるのだろうと思います。 

生協にとって組合員は利用者というだけでなく、生協を運営するオーナーでもありま 

す。組合員の声が活かされた運営をすすめるために、「総代懇談会」 

や「総代会」など、みなさんの積極的な参加を期待いたします。 



 
 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 （自 2023 年 3 月 21 日 至 2023 年９月 20 日） 万円未満切捨 

 実績 計画 計画比 前年 前年比 説明 

供給高 

合計 
113 億 8744 万円 117 億 781 万円 97.3％ 114億5295万円 99.4％ 

宅配、店舗、カタログ

及びギフト、夕食宅配

の供給高合計 

経常 

剰余金 
3 億 3216 万円 3 億 5618 万円 93.3％ 4 億 8182 万円 68.9％ 

事業剰余金と事業外

収益から事業外費用

を引いた剰余金 

仲間 

づくり 
4,523 名 5,559 名 81.4％ 4,659 名 97.1% 新規加入組合員数 

四日市酪農さんへの産地訪問 ４年ぶりに再開！ 

コロナ禍で中断していた生協のさまざまな活動が徐々に

再開しています。（お待たせしました～） 

いつもの商品の産地やメーカー工場を訪問し交流する「夏

休み産地工場見学会」もこの夏、２企画を実施しました。 

いつも美味しい牛乳ありがとう。 

たくさん飲んでね。 

台風 7 号の影響から配達の中止を判断 

四日市酪農さんへの産地訪問は 4 年ぶりの開催です！ 

飼料代高騰などで苦境が続く生産者を支えるためにも、地

元四日市酪農さんの牛乳のおいしさを再確認してもらお

うと企画しました。 

牛乳のおいしさ再確認！ 

8 月 29 日（火）、組合員親子 14

組・約 50 人が参加され、牛舎の見

学やアイスクリームづくりなど、生

産者と楽しく交流しました。 

 

顔の見えるつながり…、 

やっぱり大事ですね。 

8 月 15 日（火）に和歌山県へ上陸した台風 7 号の影響に伴い、コ

ープみえとしてははじめて、宅配事業の配達中止を実施。店舗などを

含め、計画的な事業の中止を行いました。 

組合員と職員の安全を確保することから事業の休止を 

判断し、連絡の電話掛けなど対応してきましたが、多く 

の組合員にご迷惑もおかけしました。今後に向け、課題 

を整理し、台風や災害時対応にいかしていきます。 

 
＜全事業・活動を休止＞8/15 

・宅配事業：配達中止（312 コース、14,016 名） 

・店舗事業：休業（約 600 名（通常来店者数）） 

・夕食宅配：配達中止（2,961 名） 

・福祉事業：休業（通所・訪問介護の利用者 36 名） 

・組合員活動：全活動中止 

組合員の声 

・職員の安全を第一にしてください。 

・事前に連絡をもらえてよかった。 

・牛乳や卵はほしいけど仕方ないです。 

・商品が届かないことはとても困る。 

・連絡が遅いもっと早く連絡してほしい。 

・翌日でいいから届けてほしい。 など 

2023 年９月度までの決算の報告 （事業状況） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理事会で各市町を訪問。 

← 西本町公民館で週 3

回、事前に注文いただい

た商品の手渡しと青果

類等を販売。 

「第 21 回通常総代会」（6/9 開催）を終え、理事会では

6 月～８月にかけ、県内各市町の市町長を訪問。総代会終

了のご報告とコープみえの主な活動や方針を紹介し、引き

続き地域とともに、くらしの課題への取り組み、地域づく

りをご一緒にすすめることをアピールしてきました。 

 

↑ 7/25、松阪市を訪問の様子。

竹上市長と一緒に…。 

連携した取り組み、これからもご一緒に 

コープみえは、行政や社会福祉

協議会等と「高齢者等の見守り」、

「災害時の支援協力」、「生活困窮

者支援」などの協定を締結してき

ています。 

←昨年度 2/15、名張市と地域共生

社会の推進に関する協定を締結。 

年間で、 
CO2 排出は 49,222㎏、 
電気代 594 万円の削減 
を見込みます。 

↑9/13 建て壊しの様子。 

ホームページで工事の

進捗も発信中！ 

組合員、生産者、地

域とのつながりが感

じられ、必要な情報

が見つけやすいシン

プルな画面をめざし

ています。 

どうぞお楽しみに！ 

配送センターに太陽光を増設 

これから取り組むこと この秋に取り組むことから、以下ご紹介しま～す。 

ホームページがリニューアル 

コープみえの環境政策「低炭素社会の実

現」の取り組みに基づき、桑名・四日市・伊

賀の３つの配送センターに太陽光発電設備

を増設します。（10～11 月増設） 

もっと見やすくわかりやすく！  

ホームページがリニューアルします。 

（10 月末公開予定） 

 

【休業期間中の取り組み】 

9/1 から建て替えによる休業となっていま

す。お店の建て替え及び約半年間の休業にあ

たっては、利用組合員へ案内や説明会を行い

お知らせしてきました。また、休業期間中の

サポートとして、公民館をお借りしての注文

販売などを行っています。職員は、そのサポ

ート対応ほか、新店に向けた準備、研修スキ

ルアップなどすすめています。 

建物の老朽に伴い、みやがわ店の建て替え工事を行って

います。1973 年に開業して 50 年、組合員みんなに愛さ

れ支えられてきたみやがわ店がリニューアルします。 

2024 年 4 月上旬  

リニューアルオープン（予定） 

みやがわ店建て替え工事がはじまりました。 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

はじめて総代会に参加し

ました！総代みなさんの

熱意に感動しました。み

なさん自分の意見をしっ

かり持ってみえてスゴイ

と思った。 

総代になって生協の幅広い活

動を改めて知りました。商品

を利用するだけになっていま

したが、関心もって参加して

いきたいと思いました。 

 

 

 

 

 

 

私は生協歴 14 年、懇談会では、30 年

近く組合員である方からたくさんの事を

教えていただいて楽しかったです。 

総代会や総代のことを知らな

い人がまだたくさんいると思

います。いろんな方に、そして

若い人にもっと総代になって

ほしいですね。 

総代会の議案書など資料が膨大でビッ

クリしました。目を通すのも大変です

し、紙の削減からももう少しコンパク

トにしてもらえるといいかな。 

平日は仕事でなかな

か会場へ参加できま

せんが、書面議決や

委任状、ＷＥＢなど

での参加方法がある

のは有難いです。 

↑総代会の様子 

↑総代会懇談会 

昨年の総代さんからは、「いろんな人に総代になってほしい」、 

「若い方に総代をしてもらえると嬉しい」といった声がありました。 

今年 2023 年度の総代さん 500 名の選出概況をご紹介します。 

はじめて総代になられた方 

112 名 

総代さんの平均年齢は 

およそ５８歳（年代で算出） 

 

【年代】 【総代歴】 【男女比】 

男性 

10 名（2%） 

女性 

490 名（98%） 

はじめて 

112名（22%） 

２回 

85 名（17%） 

３～４回 

113 名（23%） 

５回以上 

180名（36%） 

未回答 

10（2%） 

２０代 

2 名（0.4%） 

３０代 

18 名（4%） 

４０代 

57 名（11%） 

５０代 

90 名（18%） 

６０代 

182名（36%） 

７０代以上 

149名（30%） 

未回答 

2 名（0.4%） 

みんなに見てほしい！！ コープを紹介した動画や HP から 今回２つを選んでみました。 

東海コープ商品検査センターHPより 

安全・安心の考え方と生協の取り組み 

 

(ちょっと一息) 日本生協連 HP より 

 コープ徒然日記 


